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Ata de Nº011/2024, aos vinte e seis dias do mês de abril de dois mil e vinte e quatro, no 
Plenário da Câmara Municipal Edson Batista de Oliveira, teve início a Sessão Ordinária 
presidida por Simplício Maria Santos Lopes e estiveram presentes os vereadores: Alva 
Suzana Ferraz de Araújo e Ferraz, Elias José de Sousa Neto, Glauber de Oliveira Lima, 
Ivano Pereira França, Luduvico Pereira de Brito e Marcos Martins Ferraz. O senhor 
presidente solicitou que a secretária fizesse a chamada dos senhores vereadores 
constatando assim o Quórum Regimental e sob a presença Divina declarou aberta a 
sessão. Solicitou a leitura da Ordem do Dia: 
 

Não havendo ninguém inscrito para o Pequeno Expediente passou para o grande 
Expediente e convidou para fazer o uso da palavra o vereador Elias José de Sousa Neto 
cumprimentando e saudando a todos falando da importância de abraçar as políticas 
públicas dando atenção às Associações sobretudo na zona rural para que haja uma 
ampliação no município; disse que ao fazer uma visita ao Boqueirão dos Malaquias ouviu 
os questionamentos sobre a água, poços artesianos dizendo que é dever do político olhar 
para essas questões, pois a verdadeira política é a que traz o desenvolvimento na 
melhoria das estradas, água, poços artesianos, limpezas da aguadas para melhorar a 
produção da agricultura familiar dizendo que é do campo que a cidade se desenvolve 
através da produção onde as pessoas não querem além do que é de direito e a sua 
política está voltada para essas questões, que sempre é preciso ouvir a população 
ouvindo críticas para fazer uma autoavaliação daquilo que está sendo positivo; disse que 
no esporte é preciso criar uma associação desportiva no município para melhor organizar 
e movimentar todas as modalidades de esportes e que atinja a maioria das pessoas; 
disse que sente-se orgulhoso em militar nessas políticas públicas desde o início do seu 
mandato, pois a contribuição mesmo que pequena afim de impedir que a juventude 
ingresse no mundo da criminalidade através do esporte, lazer e educação é louvável e 
que sempre estará levantando essas bandeiras para o desenvolvimento humano 
procurando melhorar a vida da população e que o verdadeiro político é andar lado a lado 
com a população ao longo do mandato; finalizou falando da importância de deixar um 
legado na política. Em seguida fez o uso da palavra o vereador líder da Oposição Marcos 
Martins Ferraz cumprimentando e saudando a todos dizendo que todas as sexta-feiras 
vem trazendo demandas de queixas da administração que dizia que ia fazer e que até o 
momento não aconteceu o que era pregado nos palanques que iria fazer a diferença para 
o município citando a área da saúde onde o prefeito é médico e poderia dar o exemplo e 
que hoje é a pior saúde que Cândido Sales enfrenta nos últimos tempos sendo uma 
queixa de toda a população ao fazerem “vaquinhas” em redes socias para realizarem 
procedimentos na área e que não encontram o básico como medicações na farmácia 
central; disse que o município está vivendo uma epidemia de dengue e se referiu ao 
distrito de Quaraçu que está vivendo um veradeiro descaso, e achou que a intervenção do 
Corpo de Bombeiros seria acompanhada do carro fumacê e lamentou que foi motivo de 
chacota a intervenção dos mesmos, mas reconheceu que ajudaram ao entrar nos quintais 
para alertar e orientar a todos do perigo; disse que não há justificativa plausível para até o 
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momento não ter tido a intervenção do carro fumacê onde muitas cidades do mesmo 
porte de Cândido Sales com o mesmo número de notificações tem a intervenção do 
mesmo e lamentou as mortes por dengue hemorrágica; lamentou também a baixa 
demanda de carros para conduzir os pacientes para os hospitais repudiando a atitude 
medíocre da administração; disse que em relação ao esporte, o Ararão tem mais de um 
ano fechado para os desportistas, que não há campeonatos municipais deixando todos 
sem o lazer nos finais de semana; em aparte, o vereador Glauber parabenizou o discurso 
do colega onde trouxe a verdade na íntegra em especial na área do esporte; o vereador 
Marcos disse que se não fosse as promoções particulares no esporte nada aconteceria 
dizendo ser uma vergonha; falou da precariedade no transporte dos Universitários 
trazendo denúncias na questão de horários avançados para  saída e chegada em em 
suas localidades lamentando a situação e descaso para com os mesmos e privilégio para 
poucos. Em seguida fez o uso da palavra o vereador Luduvico Pereira de Brito 
cumprimentando e saudando a todos, agradeceu aos amigos que compareceram a uma 
reunião realizada em sua residência se mostrando satisfeito e grato pelo reconhecimento 
do povo em seu trabalho realizado durante o seu mandato dizendo que se cada um dos 
onze vereadores fizesse sua parte na área da saúde e que não esperace somente por 
prefeitura agilizaria muito mais melhorando a situação do município, que alguns colegas 
não podem se acomodar; disse que ao logo desse tempo conseguiu mais de cem 
cirurgias agradecendo o esforço e ajuda de sua esposa para poder socorrer ao povo 
mesmo sabendo que a prefeitura tem feito, mas não é o suficiente e o esfoço de cada 
vereador que milita na área tem feito a diferença; demonstrou a sua alegria na realização 
da pavimentação da rua Nazaré tão sonhada por todos os moradores e que o colega 
vereador que tem a sua família na localidade poderia ficar feliz também, mas vê que torce 
contra; disse que as estradas que foram tão cobradas estão sendo feitas citando os 
trechos; falou que a eleição está chegando e que muito foi feito no município que não 
adianta muitos colegas tentarem enganar o povo, que é preciso reconhecer e o povo irá 
julgar e decidir conforme o que foi feito, que não é preciso fazer escada em ninguém 
bastando ter responsabilidade; em aparte, o vereador Marcos Martins disse que conhece 
o trabalho do colega e o parabeniza, em especial a pavimentação da rua do Nazaré; o 
vereador Luduvico disse mais uma vez que através do julgamento do povo irá decidir os 
rumos a serem tomados de cada um, agradecendo e encerrando. Em seguida fez o uso 
da palavra o vereador Glauber de Oliveira Lima cumprimentando e saudando a todos 
externado as condolências à família de Juninho de Jove pelo seu falecimento e 
agradeceu pelo seu aniversário e felicitações a ele dedicadas; cobrou da Mesa Diretora 
as Sessões Itinerantes devido ao acordo feito em realizá-las não podendo o parlatório 
ficar centrado somente na Casa precisando se deslocarem pra ouvir a população de 
perto; disse que ao ouvir o programa da Rádio Nova Conquista, observou o clamor da 
população dizendo que os bairros estão abandonados desafiando a listarem as obras 
feitas nos bairros relatando também, matos, entulhos e lixo nas ruas e praças públicas 
pedindo ao secretário Daman pra fazer um multirão com a finalidade de limpar esses 
locais, pois os índices de casos de dengue é devido a falta de limpeza nas ruas e terrenos 
baldios; em aparte, o vereador Marcos Martins disse que o vereador Glauber traz 
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verdades nos discursos relatando as mazelas no município advindas da administração; o 
vereador Glauber disse que há uma campanha da administração abrindo mão de juros e 
mora no pagamento do IPTU para quem regularizar a situação, porém, não chegou à 
Casa nenhum projeto do Refis que pode fazer a liberação de juros e mora para o corrente 
ano e que o município não pode fazer essa liberação sem autorização legislativa sob 
pena de improbidade administrativa, pedindo que o Procurador do município que se 
encontra presente se debruce a respeito; disse que o ônibus escolar não pode ser usado 
com a finalidade de transportar Universitários, caso esteja acontecendo em Lagoa Grande 
há um crime e que precisar ser usado um ônibus agregado como é feito na sede deixando 
registrado a denúncia feita; diante de mais dois acidentes na BR 116 demonstrou o seu 
repúdio à ViaBahia pedindo providências urgente; disse que os casos de dengue 
aumentam a cada dia e que é preciso fazer os procedimentos corretamente de 
notificações  e ações efetivas dizendo que esquipe de Bombeiros não conhecem a cidade 
e seria mais eficaz fazer multirões com os mesmos se mostrando preocupado com o 
aumento dos casos de dengue; em aparte, o vereador Elias disse que precisa ter uma 
educação da população ao construir e jogar os entulhos nas ruas tendo a consciência que 
a questão da dengue não é uma responsabilidade somente do poder público; o vereador 
Glauber disse que existe fiscais para evitar esses entulhos nas ruas e que não estão 
fazendo o trabalho; finalizou fazendo cobranças na área da saúde como falta de médico 
no PSF da Usina, falta de medicamentos, aparelho de raio-x encaixotado, visto que estão 
sendo enviadas emendas dos deputados e não está claro a finalidade das mesmas; e por 
fim listou os benefícios que os deputados Cláudio Cajado e Victor Bonfim tem enviado 
para Cândido Sales. Em seguida fez o uso da palavra o vereador Ivano Pereira França 
cumprimentando e saudando a todos falando de sua indignação na questão da prestação 
de serviço do Cartório para tirar o Título de Eleitor com um número de servidores e 
máquinas insuficientes  fazendo com que o cidadão vá de madrugada para a fila afim de 
conseguir uma senha pedindo que tome providências para facilitar a vida de todos e que 
se estenda aos distritos, porém que os servidores que ali se encontram, tem atendido o 
povo com respeito; repudiou a atitude da secretaria de educação por deixar um ônibus 
escolar quebrado por causa de uma mola durante três dias no Povoado da Estiva 
deixando os alunos sem aula pedindo agilidade no serviço de transporte; disse que a 
estrada por onde trafega está em perfeitas condições, porém, outras estradas não estão 
da mesma forma precisando de uma atenção maior listando-as dizendo que todas as 
cobranças são legítimas e que precisam ter humildade para receber as críticas 
necessárias para enfrentar a vida pública; disse que o prefeito Maurílio precisa voltar ao 
curso de medicina para refletir como se cuida do povo em especial a falta de atenção nos 
exames de alta complexidade, falta de medicamentos constantes não sendo normal o que 
está acontecendo e desafia qualquer colega a desmentí-lo; se dirigiu a vereadora Suzana 
pedindo que a mesma faça cobranças da caçamba de lixo do seu distrito que se encontra 
na garagem encostada, falou também do compactador de lixo e patrol que também estão 
encostadas com defeito; disse também que as tartarugas para a rua do Mabimbo ainda 
não chegou e esteve em Lagoa Grande relatando que as ruas estão fazendo vergonha de 
mato e fez um desafio a vereadora do distrito colocar em telão os salários de sua família, 
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pois ganham acima de três salários e muitos pais de família estão ganhando apenas meio 
salário e que se apresentar pelo menos um de sua família com meio salário, a sua pessoa 
renuncia o seu mandato e que é pago para fiscalizar mesmo respeitando a todos, mas 
que não irá se calar com as mazelas; disse que não é vereador pra comprar ou apoiar 
compra de votos e que só atende as pessoas que tem responsabilidade e zela por dias 
melhores; finalizou agradecendo a sua família e todos os seus apoiadores. Em seguida o 
presidente Simplício Maria Santos Lopes passou a presidência para o vice Elias Neto 
para que o convoque a fazer o uso da palavra cumprimentando e saudando a todos 
dizendo ao ouvir o discurso do vereador Ivano em relação a compra de votos que as 
mesmas pessoas que vendem seu voto são aquelas que reclamam da falta de médico no 
hospital, estradas ruins e tudo acabado, e o motivo pelo qual isso acontece é que as 
pessoas precisam ter o dinheiro agora na época de eleição para comprar o voto e não se 
pode vender os eu voto, pois precisa procurar o candidato que irá fazer algo pela cidade e 
quem negocia seu voto não tem a moral de cobrar nada dos vereadores e prefeito, que é 
preciso dar um voto de confiança para que o político defenda o povo e seus interesses 
enfatizando que através de um voto comprado pode perder um ente querido, pois ao 
chegar em um hospital e não encontrar um médico pode ser por causa de um voto 
comprado, pedindo consciência; disse que toda semana são cirurgias e vários 
procedimentos em Vitória da Conquista para o povo, que esta é a sua contribuição em 
benefício do povo e que as portas de sua casa sempre estarão abertas para essas 
demandas; disse que o povo cobra muito do político e o político precisa cobrar do povo a 
honestidade e consciência, pois agora aparece muitos candidatos prometendo muitas 
coisas, mas depois das eleições desaparecem novamente; disse que a sua bandeira é a 
saúde e o povo reconhece isso, porque quem votou em sua pessoa tem caráter e moral 
que querem ver o desenvolvimento da cidade e agradeceu a todos que o apoiam e tem 
lutado por ele, que tudo está nas mãos do povo; disse que as demandas de água o 
prefeito tem atendido em sua região como disponibilização de um carro pipa e não tem 
ninguém passando sede e relatou de um poço artesiano conseguido pelo vereador 
Glauber através dos deputados Cláudio Cajado e Victor Bonfim no Rancho dos Teixeira 
honrando o compromisso e respeito com o colega; falou que o prefeito precisa concluir o 
restante das estradas porque o povo está esperando; em aparte, o verador Marcos 
Martins ressaltou a honestidade do eleitor ao apoiar um candidato que ajuda o povo; em 
aparte, o vereador Elias disse que conversou com o prefeito sobre a conclusão das 
estradas e foi garantido pelo mesmo; em aparte, o vereador Glauber parabeniza o 
vereador pela sua explanação em questão da compra de votos e que os que trabalham 
por Cândido Sales são sempre os mesmos; o vereador Simplício agradeceu e encerrou. 
O vereador Simplício Maria retomou a presidência e não havendo mais nada a tratar o 
senhor presidente agradeceu aos servidores pelo apoio e encerrou a Sessão Ordinária, 
marcando a próxima para sexta-feira dia 03 de maio e pediu que se encerrasse a 
presente Ata lavrada por mim Ailson Moura Santana que após lida e discutida segue 
aprovada e assinada pelos presentes.     
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